

# Locales.

— Der durch seine Flugversuche in den weitesten Kreisen bekannte Ingenieur **Otto Lilienthal** ist ein Opfer seiner mit wissenschaftlichem Ernst betriebenen Experimente geworden. Ausser dem in der Nähe seines Domicils Grosslichterfelde belegenen, eigens zum Zwecke von Flug-Versuchen aufgeschütteten Hügel besass Herr Lilienthal in Rhinow bei Rathenow ein Terrain, auf welchem er von einer ca. 30 Meter ansteigenden Erhöhung Uebungen mit seiner fortgesetzt verbesserten Flugmaschine anzustellen pflegte. Dorthin hatte er sich am Sonntag begeben, um einen neuerdings veränderten Apparat zu probiren; es gelang ihm, sich in die Luft zu erheben, irgend eine nicht festzustellende Störung aber scheint ihm die Sicherheit in der Beherrschung des Apparates geraubt zu haben und er stürzte mit der Maschine jählings zur Erde. Unfähig, sich wieder zu erheben, konnte er doch seinem Gehilfen noch Anweisungen betreffs der an Frau Lilienthal zu richtenden Mittheilung über den stattgehabten Unfall geben. Ein herbeigerufener Arzt erkannte indess sofort die Schwere der Verletzungen, welche der beklagenswerthe Mann sich zugezogen und ordnete seine Ueberführung nach einer Privatklinik in Berlin an, woselbst Herr Lilienthal gestern Abend 7 Uhr verschieden ist. Die Ursache des Todes scheint eine bei dem jähen Fall eingetretene Verletzung des Rückgrats gewesen zu sein. Otto Lilienthal stand in der Mitte der vierziger Jahre; eine stattliche Erscheinung, in allen körperlichen Uebungen gewandt, von erstaunlicher Kraft und Widerstandsfähigkeit, schien er auf ein langes Leben rechnen zu dürfen; ein grausames Geschick hat es anders bestimmt. Der Verstorbene war ein hochgenialer, ungemein vielseitiger, auch literarisch thätiger Mann, der nicht etwa in phantastischer Weise mit Fluggedanken sich beschäftigte, sondern in rationell wissenschaftlichem Vorgehen das Problem des Fliegens zu lösen bestrebt war und auf diesem Gebiete bereits sehr bedeutende, von allen Autoritäten anerkannte Erfolge erreicht hatte. Ebenso grosses Ansehen aber genoss der Dahingeschiedene auch als Ingenieur; seine unfallsicheren Röhrenkessel und andere in seiner Fabrik hergestellte Maschinen fanden schlanken Absatz und noch in neuester Zeit hatte er grosse Lieferungen nach Russland übernommen; seinen Arbeitern, denen er nach einem eigenen System eine Betheiligung am Geschäftsgewinn eingeräumt hatte, war er ein ungemein freundlicher Chef. Den frühen Tod des lebenswürdigen, hochgeschätzten Mannes werden mit der tiefgebeugten Wittwe und den des sorgsam Vaters beraubten Kindern auch alle diejenigen aufrichtig betrauern, welche mit Otto Lilienthal jemals in Verkehr gekommen sind.